



Mi Universidad

Control de lectura

Williams Said Pérez García

Control de lectura

Tercer parcial

Antropología medica 2

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre



Comitán de Domínguez, Chiapas a 23 de mayo del 2024

Williams Said Pérez García 5/05/2024 Antropología

REFLEXIONES SOBRE EL TRAYECTO SALUD - PADECIMIENTO - ENFERMEDAD - ATENCIÓN: UNA MIRADA SOCIOANTROPOLOGÍA.

En este control de lectura, hablaremos sobre el trayecto que todas las personas pasamos y de acuerdo a la cultura y cosmovisión de cada sociedad, estos elaboran diferentes conceptos sobre la enfermedad y la salud y siempre buscan la manera sobre cómo vivir la enfermedad y prevenirlo, Este artículo nos pone a reflexionar, sobre el entendimiento de la enfermedad y para ello se crearon 3 diversos modelos por Conguilhen, quien señala 3 concepciones las cuales son: la ontológica, la dinámica y la social y explicaremos cada uno de ellos, iniciando con la ontológica que considera que al hombre se le ha penetrado o quitado algo por ello la causa de la enfermedad, también la pérdida de salud se atribuye razones de índole mágica, en la cual la salud es un don divino por la cual la pérdida de esta es el castigo de los dioses en la cual cometeron algún pecado o alguna acción maligna y en este modelo, también entra lo simbólico en la cual se refiere en los parientes muertos y sombras las cuales, salen de sus tumbas y en la cual pueden provocar la enfermedad a eso

Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.

En este control de lectura hablaremos sobre Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones y nos recalca que necesitamos una visión antropológica que trascienda lo empirista observado comúnmente, el sujeto tiene un sistema ideológico cada uno y cada uno con una conceptualización de las cosas como la salud, la enfermedad y muchos otros conceptos que cada persona entiende de forma diferente y ante todo esto se debe abordar de una forma respetuosa en la utilización de la antropología, respetando cada uno de los pensamientos pero nunca dejarnos colonizar y en este tema, abordaremos 3 preguntas que desarrollaremos en este control de lectura, la primera ¿que nos permite ser explícitos en nuestros caracteres y compromisos éticos y políticos?, 2: ¿cómo superar nociones sustentadas en la ciencia para recalcar e incorporar las experiencias de vida de los sectores subordinados y generalmente estudiados por antropólogos? y la última pregunta pero no menos importante es: ¿cómo crear conceptos basados en tales experiencias que desbordan los conocimientos del sujeto sustentado por la producción

Williams Said Pérez Garcia

19/05/2024

ANTROPOLOGÍA

ENFERMABILIDAD DE PEDRO LAÍN

La enfermabilidad de Pedro Laín entro lo es lo que hablara este control de lectura y nos habla sobre el hecho de que el hombre en todo momento pueda enfermar y la consecuencia del pecado, el medico de medioevo entendio que la enfermedad es un cambio o fuerza furtiva, asi como se creia anteriormente sobre la intusion de algun espiritu o el exorcismo de alguna energia que saldra de su cuerpo y la inestabilidad de la fuerza vital que tenemos cada uno de nosotros y sus causas de esta misma pero en este control de lectura hablaremos sobre como Pedro Laín (Entro) tiene la conceptualizacion de la enfermabilidad y hablaremos de ello, ya que algunas personas las consideran como un castigo por algo que se ha cometido durante la vida y muchas incluso dicen que si fue una persona amable y bueno con las personas a su alrededor no sufriran y su muerte sera de una forma rapida y las personas que fueron malas con otras personas o cometieron algun pecado grave se idealla que tendran enfermedades muy doloras y su muerte sera rapida con muchisimo dolor y se menciona que el infierno.

BIBLIOGRAFIA

- 1) Laura Moreno-Altamirano, Dra en antropología.(2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropologica. Editorial. Mediagraphic. Disponible en: <https://www.mediagraphic.com>
- 2) Francisco Javier Gómez Carpintero.(2012). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Vol 35. Numero 137. Revista scieloanalytics. Disponible en:<https://www.scielo.org.com>
- 3) Pedro Lain Entralgo.(1978). Historia de la medicina. Capítulos 5 y 6. Biblioteca medica de bolsillo. Editorial salvat. Disponible en:<https://www.cervantes virtual.com/obra/historia-de-la-medicina>